



## Ouverture de la conférence épiscopale de l'Église orthodoxe russe à Moscou



Le 2 février 2015, à la salle des Conciles de l'église du Christ Sauveur de Moscou, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a présidé l'ouverture de la conférence épiscopale de l'Église orthodoxe russe.

La majorité des hiérarques de l'Église orthodoxe russe prennent part à la Conférence.

Avant le début des travaux, le Patriarche a célébré un office d'intercession, invitant ensuite les membres du présidium à venir siéger : le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Vladimir de Kichinev et de toute la Moldavie, le métropolite Vincent de Tachkent et de l'Ouzbékistan, chef de la province métropolitaine d'Asie centrale, le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Paul de Minsk, exarque patriarcal en Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le

métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York, premier hiérarque de l'Église russe hors-frontières, le métropolite Alexandre de Riga et de toute la Lettonie.

Au début de la réunion, le Patriarche Cyrille a présenté un rapport dans lequel il abordait les principaux thèmes touchant à la vie interne de l'Église.

L'ordre du jour de la Conférence comprend la discussion du projet de document « De la participation des fidèles à l'Eucharistie », élaboré par la Conférence interconciliaire. Ensuite, les hiérarques discuteront des nominations des diplômés des séminaires, des relations entre l'entreprise d'art et d'objets religieux « Sofrino » avec les diocèses de l'Église orthodoxe russe. Le statut du monachisme sera également abordé. Le métropolite Hilarion de Volokolamsk informera sur la rédaction en cours du Catéchisme de l'Église orthodoxe russe.

S'adressant à l'assemblée, le Patriarche Cyrille a dit notamment :

« Il y a quelques mois, le Saint Synode s'est interrogé sur l'opportunité de convoquer le Concile épiscopal en 2015. Après avoir soigneusement pesé la question, il a été décidé de se limiter à la convocation de la Conférence épiscopale, qui n'a pas de statut fixe dans les documents de notre Église.

Il y a plusieurs raisons à cela. D'une part, le Concile épiscopal qui s'est déroulé il y a deux ans a adopté plusieurs décisions importantes, qui n'ont pu être entièrement appliquées dans un délai aussi restreint. C'est pourquoi, il sera opportun de parler des résultats temporaires de leur application. Pendant les travaux de notre Conférence, nous discuterons et nous réfléchirons ensemble s'il ne faudrait pas corriger certaines choses dans ce que nous réalisons actuellement.

D'autre part, nous avions visiblement besoin d'organiser une rencontre élargie pendant laquelle les hiérarques pourraient échanger, car durant ces deux années la Conférence interconciliaire a élaboré plusieurs documents que nous devons aujourd'hui discuter et, si besoin, corriger, afin de les présenter à l'approbation du Saint Synode. Par ailleurs, j'espère que nous examinerons ensemble quelques autres documents relatifs à l'administration ecclésiastique. »

Ensuite, le Primat a évoqué dans son rapport la situation en Ukraine. Les membres de l'Assemblée ont chanté « Mémoire éternelle » pour le défunt métropolite Vladimir de Kiev et de toute l'Ukraine, ainsi que pour les pasteurs de l'Église orthodoxe russe morts dans le conflit en Ukraine.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50684/>